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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Диксон хочет присоединиться к "Норильскому никелю"  
Социальные программы ОАО "ГМК "Норильский никель" в перспективе могут быть 

распространены на посёлок и порт Диксон (Таймыр). Об этом стало известно в ходе визита в 
Диксон президента Компании Андрея Клишаса. 

Вместе с руководителями Заполярного филиала и представителями администрации 
поселка Андрей Клишас провел несколько встреч с коллективами бюджетных и промысловых 
организаций, руководством воинской части, дислоцирующейся на Диксоне. Он также 
ознакомился с состоянием морского порта и инфраструктурой поселка: президент компании 
осмотрел котельное хозяйство, дизель-генераторную подстанцию, посетил церковь, школу и 
картинную галерею. 

На встрече с бюджетниками и промысловиками Диксона обсуждалась возможность 
распространения действия социальных программ, реализуемых в Дудинке и Норильске, на 
жителей Диксона. Например, программы переселения на материк. 

Андрей Клишас рассказал об основных стратегических планах "ГМК "Норильский 
никель" и перспективах развития территории, ответил на вопросы диксонцев, в частности о 
возможности привлечения в поселок молодых рабочих кадров, увеличения добычи рыбы. 

Во время посещения морского порта президент компании обсудил со специалистами 
возможности реконструкции причала и его оснащения современным оборудованием для 
приема и перевалки грузов различного назначения. Модернизация диксонского порта 
позволит обеспечить его полноценное функционирование в части обеспечения поселка всем 
необходимым 

ИА Пресс-Лайн 
 

На 720 руб. вырастут КВ кочующим таймырцам в 2012 году 
В Хатанге прошел ежегодный семинар для начальников территориальных отделов 

сельского поселения. Об этом сообщили в таймырском управлении общественных связей.  
  В рамках семинара под председательством руководителя администрации Хатанги 
Натальи Клыгиной прошло расширенное совещание по вопросам сельского хозяйства, в 
котором приняли участие представители администрации поселения, предприятий и 
организаций, сельхозтоваропроизводители и индивидуальные предприниматели Хатанги.  
  В сельском поселении сельскохозяйственное производство представляют 60 
организаций, в их числе артели, общины и частные предприниматели. По данным на 1 ноября 
текущего года численность работников составляет 224 человека. 

Для устойчивого развития сельского хозяйства предоставляется финансовая 
поддержка из разных источников – краевого, районного и местного бюджетов. Кроме того, 
отдельные сельхозпроизводители получают дополнительные средства, участвуя в грантовых 
программах. В наступающем году компенсационные выплаты кочующему населению 
возрастут с 3280 руб. до 4000 руб. 

У сельчан есть и трудности – сложная транспортная схема, затрудняющая 
транспортировку мяса дикого северного оленя и рыбы из мест массовой добычи к 
потребителям. Также отсутствует стабильный рынок сбыта и предприятия по переработке 
промысловой продукции.  
          Необходимым условием для стабилизации и эффективного развития 
агропромышленного комплекса в сельском поселении Хатанга является восстановление 
производственно-материальной базы хозяйств, своевременный вывоз и сбыт продукции, 
поддержка племенной работы в оленеводстве. 

"Таймырский Телеграф" 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Бюджет Дудинки-2012 принят в первом чтении. 

В рамках второго заседания VШ сессии депутаты Дудинского городского Совета 
рассмотрели проект городского бюджета на 2012 год. Основной финансовый документ 
представила председатель финансового комитета Администрации Дудинки Марина Гришина. 
Прогнозируемый общий объем доходов городского бюджета определен в размере 655 342,24 
тысяч рублей, общий объем расходов составляет 664 577,97 тысяч рублей, дефицит 
выражается в сумме 9 235,73 тысяч рублей.  

При сохранении общей социальной направленности бюджета – первое место составят 
расходы на жилищно-коммунальное хозяйство – отмечена отрицательная динамика по 
отношению к 2011 году. Расходы бюджета в жилищно-коммунальной сфере предусмотрены в 
сумме 264 795, 58 тысяч рублей, что на 13,86 % меньше, чем в текущем году. При этом 
плановое увеличение расходов на мероприятия в сфере культуры по отношению к 2011 году 
определено в размере 11 947, 35 тысяч рублей, и составит сумму в 142 887,80 тысяч рублей. 
Прогнозируется и рост расходов на обеспечение развития физической культуры и спорта на 
территории города. По данному разделу на 2012 год предусмотрены средства в размере 
52 736,56 тысяч рублей с увеличением аналогичного показателя 2011 года на 3 067,00 тысяч 
рублей.  

Утвердив бюджет-2012 в первом чтении, депутаты назначили дату публичных 
слушаний, на которых будет рассматриваться этот документ. Слушания состоятся 15 
декабря.  

АСДГ 
 
Депутаты Горсовета продолжают правотворческую деятельность. 

На втором заседании VШ сессии Дудинского городского Совета депутаты рассмотрели 
18 вопросов повестки дня. Своим решением парламентарии закрепили внесение изменений в 
Устав города, в положение о муниципальном жилищном фонде коммерческого использования 
города Дудинки, а также в положение о порядке предоставления жилых помещений 
специализированного жилищного фонда.   
 Депутаты утвердили прогнозный план приватизации объектов муниципальной 
собственности на 2012 год и генеральные планы поселков Волочанка и Потапово.    

На заседании также был рассмотрен вопрос об утверждении предельных тарифов на 
услуги муниципального автономного учреждения «Дудинский спортивный комплекс». Рост 
стоимости услуг вызван удорожанием расходов предприятия и составит в среднем 5-10 
процентов от действующих расценок.  

Дудинский городской Совет согласовал кандидатуру Нели Васильевой на должность 
директора муниципального автономного учреждения «Арктика плюс». 

АСДГ 
 
Молодежь Дудинки устроила свою фотовыставку. 

В городском Доме культуры 25 ноября открылась молодежная фотовыставка 
«Северный объектив». Экспозицию составили работы четырех дудинцев в возрасте от 18 до 
27 лет.  Денис Баранов, Артур Марунич, Александр Бушля и Никита Завтур поделились с 
многочисленными зрителями своим видением мира, полного энергии, азарта и удивительно 
ярких красок. 

На выставке было представлено более двухсот авторских снимков, часть которых 
разместилась на нескольких стендах, в том числе и стилизованных, а часть экспонировалась 
на большом экране в виде слайдов. 

Дополнительным преимуществом неформатного молодежного мероприятия послужили 
сразу два обстоятельства: возможность принять участие в студийной фотосессии и 
послушать музыкальные композиции в исполнении DJ Valmonte, звучащие на протяжении 
всей работы фотовыставки. 

"Таймырский Телеграф" 
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В Дудинке прошли соревнования по мини-футболу. 
26 ноября в Доме спорта муниципального автономного учреждения «Дудинский 

спортивный комплекс» прошел традиционный турнир по мини-футболу памяти тренера 
Владимира Михайлова. В соревнованиях, которые проводятся в Дудинке уже в двенадцатый 
раз, участвовали четыре юношеских команды. Спортсмены 2001-2002 годов рождения 
представляли города Норильск, Талнах, Кайеркан и Дудинку.  

Поддержать юных земляков пришел заместитель Председателя Дудинского городского 
Совета депутатов Павел Морозов. Он поздравил хозяев и гостей спортивного праздника с 
открытием турнира и пожелал всем ребятам успеха и красивой бескомпромиссной игры.  

Состязания проходили по круговой системе. Итоговые результаты выглядят 
следующим образом: хозяева турнира оказались на четвертом месте, кайерканцы заняли 
третью ступень на пьедестале почета, серебряных медалей удостоилась футбольная 
команда Талнаха, а победителями были признаны спортсмены из Норильска.  

"Таймырский Телеграф" 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
136 тыс. норильчан примут участие в выборах депутатов Госдумы РФ и Заксобрания 
края 

4 декабря пройдут выборы депутатов Государственной Думы Федерального собрания 6 
созыва и Законодательного Собрания Красноярского края.  

 В Норильске избирательным правом смогут воспользоваться 136 тыс. горожан, сообщает 
пресс-служба аппарата главы города. Голосование будет проходить на 83 избирательных 
участках (в том числе 10 расположены на предприятиях группы компаний "Норильский 
никель"). На данный момент в город доставлены все 136 тыс. избирательных бюллетеней, 2 
тыс. открепительных удостоверений выборов в Государственную Думу и 2,5 тыс. 
удостоверений для голосования по выборам депутатов Законодательного Собрания края. На 
данный момент выдано 948 открепительных удостоверений. 

 Избирательные участки будут работать 4 декабря с 08:00 до 20:00. 
"Таймырский Телеграф" 

 
Норильск закрыт для «тяжелых» наркотиков, теперь все силы брошены на борьбу с 
дезоморфиновыми притонами  

Об этом на очередном заседании муниципальной антинаркотической комиссии заявил 
глава города Сергей Шмаков. 

Всего за 10 месяцев текущего года правоохранительными органами было выявлено около 
300 преступлений в сфере незаконного оборота наркотиков. По статье 232 Уголовного 
кодекса РФ «Притоносодержательство» завели 41 уголовное дело. Помимо этого, с начала 
года проверили 43 аптечных пункта на соблюдение норм отпуска кодеиносодержащих 
препаратов. Выявили девять нарушений. 

Напомним, почти два года в Норильске работают мобильные группы по ликвидации 
наркопритонов, созданные по решению муниципальной антинаркотической комиссии в отделе 
МВД РФ по городу (две в Центральном районе и по одной в Талнахе и Кайеркане). Кроме 
того, с 1 ноября 2011 года в Норильске действует оперативный штаб под руководством 
заместителя начальника УФСКН РФ по Красноярскому краю генерал-майора полиции 
Владислава Шабалина с привлечением сотрудников территориальных органов наркоконтроля 
Сибири и Урала. За 25 дней штабом было ликвидировано 17 наркопритонов. 

«Все службы города, призванные бороться с организацией наркопритонов, начали 
работать четко, слаженно, исчезли межведомственные противоречия. Налицо эффективность 
совместной работы – это говорит о системном подходе в решении наших общих задач. 
Уверен, введение рецептурной продажи кодеиносодержащих препаратов еще больше 
повысит эффективность действий органов наркоконтроля – тогда у нас появятся законные 
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основания для лишения недобросовестных аптек лицензий», - отметил Сергей Шмаков по 
итогам заседания. 

Добавим, Законодательное собрание Красноярского края планирует запретить в регионе 
безрецептурную продажу кадеиносодержащих препаратов уже с января. Федеральный закон 
об ограничении отпуска данных препаратов вступит в силу в июне. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Инвестиции "Норникеля" в объекты энергетики составят $2,1 млрд 
ОАО ГМК "Норильский никель" в рамках реализации стратегии производственно-

технического развития Компании на период до 2025 года осуществляет программу 
модернизации своих энергетических активов, говорится в сообщении компании.  

В частности, стратегией предусмотрено повышение эффективности и обеспечение 
надежности работы энергосистемы ГМК "Норильский никель" в результате реконструкции 
объектов генерации энергосистемы (ТЭЦ-1, ТЭЦ-2, ТЭЦ-3, Усть-Хантайская ГЭС) и 
модернизации основного и вспомогательного энергетического оборудования.  

Кроме того, в рамках стратегии компания занимается обеспечением энергетической 
безопасности и устойчивой работы энергосистемы, а также наиболее полного использования 
электроэнергии, получаемой от Курейской и Усть-Хантайской ГЭС с сокращением выработки 
электроэнергии на ТЭЦ в конденсационном режиме. Ввод в эксплуатацию объектов проекта 
позволит увеличить прием мощности от каскада ГЭС до 700 МВт к 2014 году. Суммарный 
объем инвестиций в объекты энергетики составляет $2,1 млрд.  

/Финмаркет/ 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Красноярские борцы с коррупцией готовят сюрприз властям  

Красноярские предприниматели - владельцы временных сооружений: павильонов, киосков, 
автостоянок, написали открытое письмо губернатору края Льву Кузнецову с жалобами на 
городские и районные власти города, действия которых, по словам бизнесменов, приводят к 
"закрытию малых предприятий".  

 Суть конфликта заключается в том, что чиновники не продлевают документы на 
временные сооружения, которые появились с их же разрешения. Вторая претензия 
предпринимателей: невозможность получить земельный участок, "потому что выделение 
земли под строительство тех же павильонов с последующей перепродажей или арендой за 
баснословные деньги стали бизнесом самих чиновников через подставных лиц или их 
родственников", - говорится в письме губернатору. 

Арбитражный суд Красноярска завален исками о сносе временных сооружений. В свою 
очередь, предприниматели подали больше сотни встречных исков. "Чиновники из мэрии и 
районных администраций обложили малый бизнес данью… Безграничная коррупционная 
власть чиновника над предпринимателем узаконена 55-м постановлением администрации 
Красноярска от 9 февраля 2010 года. Как мы выяснили в Высшем арбитражном суде, в 
России нет аналогов этому местечковому творчеству наших чиновников. Постановление 
противоречит не только федеральному законодательству, Градостроительному кодексу, но и 
здравому смыслу. Его коррупционность подтверждена заключением Красноярской городской 
прокуратуры, которая потребовала отмены сего акта. Однако мэрия грудью защищает свой 
денежный пылесос и поэтому вступила в позорные судебные тяжбы с прокурорами", - пишут 
авторы письма. 

Подписавшихся под этим письмом предпринимателей пока немного (всего 23 человека), но 
инициаторы и авторы этого послания отступать не намерены: "Мы специально обратились к 
губернатору, в том числе и через СМИ, чтобы люди, предприниматели узнали об этом письме 
и поставили свои подписи, - рассказал PL один из инициаторов послания губернатору 
Наталья Демьянчук. – Если же губернатор никак не отреагирует на наше послание, хотя 
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принять меры по данному вопросу абсолютно в его власти и здесь нет ничего сложного, то мы 
приготовили очень интересный ход для продолжения борьбы за наши права и интересы. 
Какой это ход пока говорить не буду. Пусть это станет сюрпризом для чиновников". 

ИА Пресс-Лайн 
 

В четверг пройдет последнее заседание Заксобрания края нынешнего созыва 
На этой неделе, 1 декабря, в Красноярске пройдет последнее заседание Законодательного 

Собрания края этого созыва. 
Как сообщили в пресс-службе Заксобрания края, сегодня спикер краевого парламента 

Александр Усс провел заключительное заседание Совета Законодательного Собрания 
первого созыва. По традиции обсуждалась повестка предстоящей сессии, которая состоится 
1 декабря. 4 декабря состоятся выборы нового состава Законодательного Собрания. 

В четверг депутаты намерены обсудить более 50 вопросов, в том числе вопросы о краевом 
бюджете и о четвертом красноярском мосте через Енисей. Повестка сессии может быть 
дополнена целым рядом вопросов. 

ИА Пресс-Лайн 
 
В Красноярском крае начали подделывать больничные нового образца с высокой 
степенью защиты 

В Красноярском крае начали подделывать больничные нового образца с высокой степенью 
защиты. Специалисты проверили более ста тысяч листов. Оказалось, что 4 больничных были 
поддельными. Они отличались плотностью бумаги и цветом, на них не было водяных знаков, 
сомнение вызывали оттиски печати лечебного учреждения, рассказала пресс-секретарь 
регионального отделения Фонда социального страхования Татьяна Жабина: «Внеплановая 
проверка в лечебных учреждениях, якобы выдававших листки нетрудоспособности показала, 
что в картотеке поликлиники не значились ни пациенты, ни врачи, выдававшие листки! 
Оттиски печатей на бланках не совпадали с оттисками лечебных учреждений, номера 
бланков, проставленные на листках, не соответствовали номерам бланков, полученных 
поликлиниками в Красноярском региональном отделении Фонда. Страхователям было 
сообщено, о невозможности принятия к оплате (возмещению из средств Фонда) таких листков 
нетрудоспособности. Управляющий региональным отделением Фонда Леонид Адашкин 
отметил, что все документы по этим делам были направлены в правоохранительные органы. 
Значительной мерой по борьбе с фальсифицированными листками нетрудоспособности 
является стопроцентный контроль обоснованности выдачи листков нетрудоспособности». 

«Авторадио-Красноярск» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Д.Медведев: Никакого авторитарного тренда в России нет 

Президент РФ Дмитрий Медведев убежден, что за последние 12 лет Россия вышла на 
принципиально другой уровень, став "страной из высшей лиги". Об этом глава государства 
заявил в понедельник вечером на встрече с журналистами в Екатеринбурге. 

"Мы смогли вывести Россию на уровень, принципиально отличный от того, что было в 
1990-е годы. Россия снова стала страной из высшей лиги, страной, с которой считаются не 
просто потому, что у нее есть ракеты и иные виды вооружений, а страной, в которой все-таки 
растут заработная плата и пенсии", - заявил Д.Медведев. 

Президент уточнил, что за последние 12 лет в РФ "происходили разные вещи, и некоторые 
из них были абсолютно необходимы, включая борьбу с терроризмом и укрепление 
государственной власти". "Это имело некоторые издержки, но это было необходимо", - 
подчеркнул президент.  

По словам Д.Медведева, происходили и другие вещи, и их оценка будет дана гражданами 
на выборах 4 декабря. "Но говорить, что сформировался авторитарный тренд, который 
сейчас захватил все и вся и который воплощает в себе кандидат в президенты, кандидат в 
председатели правительства от "Единой России", сама партия "Единая Россия", - несерьезно, 
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просто потому, что такого тренда нет, а есть совокупность самых разных вещей, которые 
происходили в нашей стране", - сказал Д.Медведев. 

РБК 
 

За пять дней до выборов в России прекращается публикация предвыборных 
соцопросов 

В России со вторника, 29 ноября, по 4 декабря включительно запрещена публикация 
результатов социологических опросов и прогнозов результатов выборов депутатов 
Государственной Думы РФ 6-го созыва. 

Согласно российскому избирательному законодательству, данный запрет начинает 
действовать за пять дней до голосования. 

Как поясняет член Центральной избирательной комиссии РФ Майя Гришина, курирующая в 
ведомстве вопросы избирательного законодательства, норма закона включает "запрет на 
опубликование (обнародование) результатов опросов общественного мнения, прогнозов 
результатов выборов и иных исследований, связанных с выборами". 

ИНТЕРФАКС 
 

Региональные ведомства по делам малого бизнеса не нужны - Медведев 
Президент России Дмитрий Медведев считает, что создавать региональные министерства 

по делам малого бизнеса не надо. Он заявил, что разработкой стандартов должны 
заниматься объединения самих предпринимателей. 

В ходе встречи с представителями малого и среднего бизнеса и активом партии "Единая 
Россия" был поднят вопрос о создании в каждом регионе единых стандартов по работе с 
бизнес-проектами и источниками этих проектов. 

Д.Медведев пояснил, что ничего не имеет против того, чтобы в каждом регионе был такой 
центр, который позволяет любому предпринимателю понять, куда ему нужно стучаться. При 
этом глава государства отметил, что он против того, чтобы создать в каждом регионе 
очередное министерство по делам малых предпринимателей. "Потому что мы все это 
проходили", - сказал глава государства. 

Он напомнил, что появился специальный федеральный орган, который работал в 
направлении малого бизнеса. Однако, заявил он, результат его работы всем известен. "Это 
просто бюрократический нарост, который ни к чему не ведет", - подчеркнул президент. 

Вместе с тем Д.Медведев выступил за то, чтобы инициативы выдвигались самими 
предпринимателями, а государство в лице региональных властей устанавливало набор 
стандартов. 

Он пояснил, что относится абсолютно нормально к такой инициативе, считает, что это 
должно происходить на основе общественных объединений предпринимателей. "Если в 
таком ключе - я за, и давайте просто подумаем, каким образом эти стандарты внедрить", - 
добавил он. 

/Финмаркет/ 
 

Скорее плюс, чем минус. Прогнозы развития российской экономики все более 
оптимистичны     Россию, в отличие от многих других стран, в предстоящем году ждет 
экономический рост. С этим согласны большинство дающих соответствующие прогнозы 
экспертов. А представитель Goldman Sachs и вовсе уверен, что в ближайшие 20 лет Россия 
обгонит по размеру ВВП ведущие страны Европы, а это, в свою очередь, может поставить 
вопрос о ее присоединении к ЕС. 

Аналитики Morgan Stanley считают, что Россия может стать в 2012 году единственной 
страной в регионе CEEMEA (Центральная и Восточная Европа, Ближний Восток и Африка), 
чья экономика ускорится по сравнению с 2011 годом. Согласно оценкам экспертов Morgan 
Stanley, в 2011 году экономика РФ вырастет на 4,5%, а в 2012 году ее рост составит уже 5%. 

 «Мы ожидаем, что госрасходы в четвертом квартале 2011 года и первом квартале 2012 
года накануне выборов и увеличение частных инвестиций после выборов в связи со 
снижением политической неопределенности подтолкнут рост в РФ на фоне наличия 
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резервных мощностей», – говорится в обзоре аналитической компании. По прогнозам 
аналитиков Morgan Stanley, инфляция в РФ в 2011 году составит 8,6%, в 2012 году снизится 
до 6,4%. 

Однако Организация экономического сотрудничества и развития (ОЭСР), куда Россия 
имеет все шансы вступить после присоединения к ВТО, более скептически настроена в 
отношении российской экономики. ОЭСР понизила свой прогноз роста ВВП РФ как на 2011, 
так и на 2012 годы. 

Так, в майском докладе ОЭСР ожидала, что рост экономики России в 2011 году составит 
4,9%, а в 2012 году – 4,5%. Теперь эксперты организации считают, что ВВП вырастет в 2011 
году на 4%, а в 2012 году – на 4,1%. 

Россия по темпам роста экономики обгонит только две из оставшихся четырех экономик 
БРИКС: Южную Африку и Бразилию, – считают в организации, передает «Интерфакс». 

Ожидания ОЭСР схожи с мнением экспертов Европейского банка реконструкции и развития 
(ЕБРР), которые в октябре снизили прогноз роста ВВП РФ с 4,6% до 4% в 2011 году. В 2012 
году, считают в ЕБРР, рост ВВП России ускорится до 4,2% с 4% в этом году. Но ранее 
эксперты ожидали роста в 4,7% в 2012 году. 

Эксперты ЕБРР оценивают перспективы развития российской экономики как «достаточно 
сильные» и указывают на положительное влияние предвыборной гонки. Проблемы еврозоны 
оказывают минимальное влияние на экономику России, зато риск снижения цен на 
энергоносители велик, что может привести к дальнейшему понижению прогноза роста ВВП 
РФ, предупреждают в ЕБРР. 

Прогноз Morgan Stanley по росту российской экономики в 2012 году аналитик «ТКБ 
Капитал» Сергей Карыхалин считает излишне оптимистичным. «Сценарий Morgan Stanley 
отличается от мнения большинства остальных исследовательских агентств и банков. 
Большинство ожидает замедления роста ВВП РФ в следующем году из-за исчерпания 
внутренних драйверов роста и сокращения внешнего спроса на экспорт», – указывает 
эксперт. 

«Мы смотрим на прогнозы Morgan Stanley с некоторым скепсисом. Мы не сомневаемся в 
том, что рост экономики продолжится, однако ускорения может не произойти», – говорит 
газете ВЗГЛЯД аналитик департамента аналитики и риск-менеджмента UFS Investment 
Company Илья Балакирев. Существенными рисками он считает замедление мировой 
экономики, снижение спроса и цен на энергоносители, металлы и прокатную продукцию. 

«С прогнозами Morgan Stanley в отношении роста госрасходов в четвертом квартале и 
частных инвестиций после выборов можно поспорить: какого-то особенного роста 
госрасходов в четвертом квартале быть не должно. Это сезонный фактор, госрасходы растут 
в конце каждого года», – указывает также Сергей Карыхалин. На рост частных инвестиций 
после выборов, по его словам, рассчитывать также не стоит, так как никакой политической 
неопределенности де-факто сейчас нет. На принципиальное улучшение инвестиционного 
климата после выборов рассчитывать тоже не приходится. 

Впрочем, по сравнению с официальными оценками ВВП РФ российскими властями 
прогнозы не только Morgan Stanley, но и ОЭСР и ЕБРР остаются достаточно оптимистичными. 
МЭР РФ ожидает замедления роста ВВП в 2012 году с 4,1% в 2011 году до 3,7% в 2012 году. 
В 2013 году ВВП чуть подрастет – до 4%. 

Еще более худшего состояния экономики ожидают в «Уралсиб Кэпитале». Аналитики 
компании на днях понизили прогноз роста ВВП РФ в 2012 году с 4% до 2,8%. 

«Темпы экономического роста в будущем году – уравнение с двумя переменными: 
европейские проблемы будут сказываться на российской экономике отрицательно, а 
перемены во внутренней политике – положительно. Однако с учетом совокупности факторов 
мы понижаем прогноз роста ВВП РФ в 2012 году, поскольку ожидаем замедления роста 
экономики, промышленного производства и инвестиций в основной капитал, а также 
ослабления рубля и увеличения бюджетного дефицита», – говорится в обзоре. 

И все же экономика России имеет все шансы показать стабильный экономический прирост 
в ближайшие три–пять лет, считает  начальник отдела оценки и регулирования портфельных 
рисков УК «Альфа-Капитал» Александр Тимошенко. «При поддержании текущего 
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политического и экономического курса, а также в случае победы на выборах правящей партии 
можно прогнозировать, что бизнес и модель развития страны только выиграют. К тому же 
новый союз с Белоруссией и Казахстаном, перспективы вступления в ВТО и другие 
договоренности между Россией и заинтересованными странами сохранятся», – отмечает 
эксперт. 

Россия не явный лидер среди стран БРИК (Китай все еще остается лучшим из стран 
БРИК), но среди стран CEEMEA имеет лидирующие позиции, указывает Тимошенко. 
«Внешний долг и международные резервы имеют очень хорошие показатели, которые 
помогли в кризис 2008 года и сейчас рационально используются. Развитие новых технологий, 
а также приток капитала и позитивная динамика цен на энергоресурсы помогут поддержать 
стабильный экономический рост», – считает аналитик из УК «Альфа-Капитал». 

Но наибольшим оптимистом в отношении российской экономики выглядит председатель 
совета директоров Goldman Sachs Asset Management Джим О'Нил. Он считает, что через 20 
лет Россия по объемам ВВП может обогнать ведущие страны Европы: Францию, 
Великобританию и Германию. 

«Россия не нуждается во впечатляющих темпах роста – стране достаточно просто избегать 
экономических кризисов. Если России это удастся, ее ВВП может превысить показатели 
Италии к 2017 году, а в период с 2020-го по 2030 год последовательно потеснить Францию, 
Великобританию и в конечном итоге Германию», – цитирует известного аналитика The 
Financial Times. 

Реализация Россией собственного потенциала, по мнению аналитика, со временем может 
поставить вопрос о ее присоединении к Европейскому союзу. 

Этот прогноз был представлен О'Нилом в его новой книге «Карта роста» (The Growth Map), 
вышедшей к 10-летию с момента создания им термина «БРИК» (Бразилия, Россия, Индия, 
Китай) для обозначения группы быстроразвивающихся стран. В феврале нынешнего года, 
после присоединения к БРИК Южно-Африканской Республики, группа получила новое 
название – БРИКС. 

Как отметил О'Нил в своей книге, если Россия преодолеет тенденцию снижения 
численности населения, она с легкостью может достичь объема валового национального 
продукта (ВНП) на уровне 10 трлн долларов к 2050 году, что соответствует показателям 
Бразилии, указала The Financial Times. По его словам, даже если этого не произойдет, страна 
обладает достаточным потенциалом для того, чтобы достичь уровня ВНП в 7 трлн долларов, 
что примерно в четыре раза больше нынешнего. 

«Взгляд» 
 

Россия покорит Арктику армадой ледоколов. Ледокольный флот, обслуживающий 
Северный морской путь, пополнится еще одним атомоходом 

Ледокольный флот, обслуживающий Северный морской путь, в будущем году пополнится 
еще одним атомоходом. Таким образом, всего в Арктике будет действовать уже шесть судов 
этого класса. Об этом рассказал руководитель представительства ФГУП "Росатомфлот" 
Станислав Головинский. 

"Учитывая растущий грузопоток в Арктике, мы в 2012 году вводим в эксплуатацию атомный 
ледокол, который находился в отстое. Это будет шестое судно этого класса, которое выйдет 
на трассу Северного морского пути", - сообщил Головинский, выступая на круглом столе 
"Арктическая транспортная система как фундаментальный фактор развития региона". Как 
уточнил представитель Ростомфлота, речь идет о ледоколе "Советский Союз", который 
продолжит работать под этим же именем. 

Кроме того, в 2017 г. в строй войдет первый российский атомный ледокол нового проекта, 
сообщил Головинский. Строительство серии из трех таких судов начнется уже в 2012 г., 
добавил он, отметив, что на эти цели выделено 32 млрд рублей. 

Этот шаг необходим ввиду планов экономического освоения Арктики, пояснил 
представитель Атомфлота. Новые ледоколы окажут значительную помощь в освоении 
полуострова Ямал, занимаясь проводкой судов, которые будут вывозить оттуда ресурсы. 
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При этом благодаря способности менять свою осадку эти суда, построенные по самым 
передовым технологиям, смогут прокладывать фарватеры во льдах не только на море, но и 
на реках, отметил Головинский. Как сообщали ранее в Росатоме, проект новых ледоколов 
разработан в петербургском ЦКБ "Айсберг". Реакторную установку для новых судов создало 
"ОКБМ Африкантов". 

Услугами ледокольного флота все чаще пользуются коммерческие структуры, рассказал 
также Головинский. "Мы стремимся к тому, чтобы атомный ледокольный флот зарабатывал 
себе на жизнь сам. Но не увеличением тарифов, а, наоборот, их снижением - за счет 
соответствующего роста спроса", - заметил он и добавил, что Атомфлоту удалось за три года 
в два раза увеличить коммерческую выручку. 

Решает атомный ледокольный флот и государственные задачи, рассказал специалист. В 
частности, участвует в аварийно-спасательных операциях, привлекается к работам по 
определению границ шельфа. Кроме того, Росатомфлот помогает Росгидромету мониторить 
погоду, а также завозить и забирать экспедиции "Северный полюс". Участвуют ледоколы и в 
операциях ВМФ, отметил Головинский. 

Россия обладает самым мощным ледокольным флотом в мире и уникальным опытом по 
строительству атомоходов. В 2008 г. весь атомный ледокольный флот был передан 
Росатому. Сейчас на Северном морском пути трудятся ледоколы "Россия" "Таймыр", "Вайгач", 
"Ямал" и введенный в строй три года назад "50 лет Победы". Недавно на службу заступило 
многофункциональное судно-контейнеровоз ледового класса "Россита", построенное в 
нынешнем году в Италии и предназначенное для транспортировки отработанного ядерного 
топлива и материалов утилизированных атомных подводных лодок. 

В настоящее время на утверждении в правительстве находится стратегия развития 
Северного морского пути. При этом в главном управлении Севморпути отмечают, что только 
за последние годы количество грузов, перевезенных транзитом по этому уникальному 
маршруту, выросло в 5,5 раз. Ожидается, что в 2011 г. будет достигнут рекордный с конца 
1980-х гг. показатель грузопотока по Северному морскому пути - более 3 млн тонн. При этом 
потенциал маршрута оценивается в 50 млн т в год. 

Сдерживает развитие Северного морского пути отсутствие сервисных центров и портов, 
которых пока всего два - Дудинка и Игарка. На заход в другие порты необходимо получать 
отдельное разрешение правительства. Впрочем, эта проблема в ближайшее время может 
быть разрешена. 

На днях премьер-министр Владимир Путин заявил о необходимости расширения 
транспортной инфраструктуры, о возрождении ледокольного флота и обустройстве 
Севморпути. "В ближайшие три года на строительство и модернизацию морской 
инфраструктуры Арктики будет выделено свыше 21 миллиарда рублей", - пообещал глава 
правительства. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Чемодан-Рублевка-Лондон 

«Рублево-Успенское шоссе давно уже стало отечественным «заповедником» для 
миллионеров, политиков и прочих высокопоставленных россиян. Однако золотые дни 
Рублевки, похоже, остались позади — ее обитатели постепенно меняют прописку. 
Преимущественно на заграничную. 

Нынешней осенью-зимой многие жители суперпрестижных поселков на Рублевке 
почуствуют себя одинокими. Пустеют престижные частные школы, отток клиентов замечают и 
продавцы рублевских услуг. Постоянные "рублевцы" разъезжаются - кто-то за границу, кто-то 
- в Москву. 

Как поведал изданию бизнесмен, живущий то в России, то в Британии, если пройтись 
по одному из рублевских поселков, из людей, которые вселялись десять лет назад, осталось 
меньше половины. 
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"Моя дочка ходит тут в школу, - рассказывает супруга другого бизнесмена. - В свое 
время в этой школе учились Ходорковские, Березкины, дочка Громова, Алешкины из 
"Сбербанка", Дворкович. В эту школу невозможно было раньше попасть. А сейчас из трех 
групп, в которых было 60 человек, сделали две группы по 24 человека - остальные уехали за 
границу". Из этого можно сделать вывод, что порядка 20% учащихся покинули школу. 

В одном из местных агентств по подбору персонала отмечают, что нынешний год 
станет едва ли не худшим за все десятилетие. Из-за нынешнего оттока клиентов по итогам 
года падение оборотов компании может составить 50%. 

По наблюдениям местных жителей, сейчас уезжают семьи бизнесменов среднего 
уровня. "Такие, кто уехал с Рублевки жить за границу, среди моих знакомых есть, конечно, но, 
судя по моему окружению, их не очень много, и да, это бизнесмены", - подтверждает 
президент компании А3 Алексей Волин. "Это менеджеры крупного звена", - отмечает супруга 
другого бизнесмена. 

В чем же причина отъезда? "Я думаю, это зрело-зрело, а тут кризис подтолкнул: летом 
этого года, когда рынки трясло... И вот они начали потихоньку сваливать. А мотивируют это 
так: задолбала эта страна уже, надоело все", - считает местный рекрутер Виктор Асташов. 

Издание отмечает, что происходит не утечка мозгов, а, скорее, утечка вслед за 
мозгами. "Те, кто разбогател в 1990-е и поселился на Рублевке, они стареют, дети оттуда 
разъезжаются за границу - у всех людей, у которых есть дома на Рублевке, есть возможность 
купить дом в Англии и Швейцарии. Как правило, дети, которые учились за границей, назад не 
возвращаются", - добавляет Асташов. 

Интересно, что уезжая за границу, немногие продают свои дома на Рублевке - 
риелторы пока никаких всплесков на рынке не фиксируют. "Люди продолжают зарабатывать 
деньги здесь, но стараются на всякий пожарный вывезти семью или создать базу, иметь 
надежные тылы на Западе", - комментирует супруга одного из бизнесменов. 

Согласно статистическим исследованиям и наблюдениям аналитиков, сегодня Россия 
переживает сильнейшую волну эмиграции с 1917 года. За последние 10 лет страну покинули 
более 1,25 млн граждан. 

Эксперты предполагают, что ежегодно уезжают 100-150 тысяч человек, и 
предостерегают, что в последние три года исход достиг опасного размаха. "Вымывается 
интеллектуальный потенциал страны: уезжают самые активные, умные и мобильные", - 
считает политолог Дмитрий Орешкин. 

Согласно социологическим исследованиям, еще около 20% россиян подумывают 
попытать счастья за границей. При этом, по данным летнего исследования миграционных 
настроений, задумывается о том, чтобы покинуть страну, порядка 50% российского среднего 
класса. 

По мнению Гудкова, средний класс тревожит "сохранение загнивающего состояния, в 
котором оказывается Россия": отсутствие политических перспектив, нарастающий 
административный произвол, зависимость суда, бюрократический произвол, коррупция». 
«Московский комсомолец»" 

FLB 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 29.11.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 4117 ▼ 0, 17 

EUR 
 

41, 7744 ▼ 0, 25 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


